



Mitteilungen aus der Schulpflege

Sitzung vom 19. März 2019

Pensenerhöhung Schulsozialarbeit

Im August 2011 wurde an der Primarschule Knonau die Schulsozialarbeit (SSA) eingeführt. Damals wurden die Stellenprozentage für die Schulsozialarbeit mit 30% berechnet, was einem Verhältnis von 533 Kinder auf 100% SSA entspricht. Inzwischen sind die Schülerzahlen stark gestiegen. Mittlerweile besuchen über 100 Kinder mehr die Schule Knonau. Das bedeutet, dass 100% sozialarbeiterische Leistung für 833 Kinder zur Verfügung steht. Das bestehende Konzept der SSA an der Schule Knonau, welches ein Bestandteil einer Leistungsvereinbarung mit dem AJB (Amt für Jugend und Berufsberatung) ist, kann mit den zur Verfügung stehenden 30 Stellenprozent nicht mehr adäquat den qualitativen Anforderungen entsprechend, umgesetzt werden.

Das Pensum der Schulsozialarbeit wird deshalb ab dem Schuljahr 2019/2020 von 30% auf 45% aufgestockt und eine neue Leistungsvereinbarung mit dem AJB abgeschlossen.

Sonderkredit für das Einrichten von Office365

Die Schule Knonau nutzt ICT bisher nicht gezielt und verbindlich für die interne Zusammenarbeit und für den Austausch von Informationen, Wissen und Materialien. Dies soll mit der Einführung von Office365 geändert werden. Ziel der Zusammenarbeit ist eine Schule, deren Mitglieder so miteinander kooperieren und kommunizieren, dass

- die Einzelnen in ihrer Aufgabenerfüllung unterstützt,
- das Kollegium in seiner Handlungsfähigkeit und Leistungsfähigkeit gestärkt sowie
- die Qualität und das Profil der ganzen Schule stetig weiterentwickelt werden.

Mit dem Office365-ProPlus-Benefit offeriert Microsoft unserer Schule (allen Schülerinnen und Schülern und allen Angestellten) kostenlos das volle Office-Paket. Zudem profitieren wir von 1 Terabyte kostenlosem und datenschutzkonformem Onlinespeicher pro Nutzer.

Bei Office 365 handelt es sich um eine Reihe von Onlinediensten, welche die Nutzung von E-Mail und Kalender, Dokumentenablage und die Zusammenarbeit sowie das Teilen von Dokumenten ermöglichen. Sie können sowohl lokal als auch online genutzt werden. Die Schulpflege bewilligte den benötigten Kredit von CHF 5396.- im Jahr 2019 für den Initialaufwand und die wiederkehrenden Kosten von CHF 786.- für die Software-Lizenz.

Einstellung einer Haushaltshilfe für den Mittagstisch im Mehrzweckraum

Aufgrund der hohen Kinderzahl am Mittagstisch in der BurgRAIN, ist es nötig, seit den Sportferien 2019 den Mittagstisch an drei Tagen zusätzlich im Mehrzweckraum

«Schlossgarten» durchzuführen. Im Mehrzweckraum wird eine Co-Leitung und ein Zivildienstleistender die Kinder betreuen. Für den Küchendienst und als zusätzliche Betreuungsperson konnte Christine Rey gewonnen werden.

Überarbeitung Reglement Jokertage

Das Reglement Jokertage wurde letztmals im September 2015 überarbeitet und entspricht nach wie vor den gesetzlichen Vorgaben.

Bei Schulanlässen (z.B. Sporttage, Schulreisen, Klassenlager, Projektwochen, Besuchstage o. a.) werden laut Reglement keine Jokertage gewährt. Im Zweifelsfall entscheide die Schulleitung und oder die Schulpflege.

Neu sollen auch bei Schulanlässen Jokertage gewährt werden. Es sollen erst Absenztage, welche die zwei Jokertage übersteigen, durch die Schulleitung bearbeitet werden.

Anstellung Reto Eugster

Für eine Vakanz auf der Mittelstufe 2 hat die Schulpflege Herrn Reto Eugster als Klassenlehrer im 100%-Pensum ab August 2019 angestellt. Herr Eugster absolviert zurzeit die Ausbildung zum Primarlehrer an der Pädagogischen Hochschule Zug.

Weiter hat die Schulpflege u.a. folgende Beschlüsse gefasst, bzw. sich mit folgenden Themen beschäftigt:

- Die Verteilung der Einmalzulage erfolgt grundsätzlich analog dem letzten Schuljahr.
- Die Kosten von CHF 13`300 für eine sonderpädagogische Massnahme wurden gesprochen.
- Die Schülerzahlen in der Unterstufe übersteigen im nächsten Schuljahr voraussichtlich die maximalen Klassengrößen. Die Schulpflege hat deshalb mögliche Massnahmen diskutiert.